
    本报讯 （记者 李元春）

一方是 CBA职业球队，一方是

高中篮球王者，如今强强联合。昨

天下午，上海久事男篮与上海篮

球名校南洋模范中学宣布合作共
建，共同致力于上海青少年篮球

后备人才的培养。“久事男篮作为
职业俱乐部，不能高高在上，而是

要接地气，我们有责任、有义务去
帮助上海基层篮球提高整体水

平。”在接受采访时，久事篮球

俱乐部总教练李秋平表示，“这
次与南模中学的合作共建，

未来双方都将发挥各自优
势，一起把上海篮球的

地基打好。”

众所周知，上
海男篮在后备

人才的引进

上颇有些捉襟见肘，上海籍球员

更是少之又少，原因不外乎上海
家长不愿意孩子走专业道路，怕

打篮球影响了文化课学习，万一
将来打不出名堂还会影响上大

学———从职业球队的青训方面
讲，一方面存在过于看重专项技

能训练而忽视文化课的现象，此

外就是文化课教育力量确实相对
薄弱，更无法和南模这样非常重

视运动员文化教育的名校比肩。
而从南模中学方面说，虽然该校

篮球队的水平在上海高中层面独
树一帜，不过在专业技能、科研保

障、体能训练等方面，和大鲨鱼这
样的职业球队相比差距明显，也

在一定程度上限制了学生运动员
篮球水平的进一步提高。

双方都有短板，也各有长处，

如今就要扬长避短合作共赢。久

事男篮方面表示，今后将为南模
男篮提供教练员、训练保障团队

等自身优势资源，同时俱乐部也将
充分借助南模在教育资源上的优

势，为优秀青少年篮球人才成长提
供有力保障。双方将以“体教融合”

为导向，充分发挥校园体育教育与

职业竞技体育的各自优势，共同探

索职业篮球俱乐部与学校共建青

少年篮球培养的新路径。上海久事
篮球俱乐部董事长樊建林表示，

“我们通过进一步探索多元的竞技
体育后备人才培养途径，切实抓好

共建实效，通过更充实的资金保
障、更专业的训练器材、更科学的

训练方法以及更先进的管理模式，

共同培养拥有高文化素质和高竞
技水平的运动员。”

南模中学成为第一家与上海

久事男篮共建的学校，在李秋平
看来，这具有积极意义。“我们职

业俱乐部帮助高中篮球队提高竞
技水平，而对方帮我们解决家长

们关心的孩子学业问题，解决我
们招生的后顾之忧，大家都把各

自优势发挥出来，也是一种资源

整合。”李秋平表示，这次合作共
建模式，未来也会向更多学校推

行，“让家长们看到孩子的未来多
了一条路。你可以放心地把孩子

送到这些高中球队去，既能读书
又能打球，打不上职业队还可以

上大学，在大学里可以继续打
CUBA，以后还有可能再回到

CBA，这对于学生运动员来说是
选择面更广了，对上海篮球人才

的培养来说也是有促进作用的。”

上海男篮与南模中学合作共建，

探索青少年篮球培养新路径

大鲨鱼多了一个人才库

■ 上海男篮公开训练 本报记者 李铭珅 摄
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体育

谈测试
一切顺利 信心提升
2021 年对周冠宇而言非常忙碌，

除了签约新车队，创造中国赛车的历

史，他还需要征战 F2。谈及这一年的感
受，周冠宇十分兴奋，“年初我还没想

到自己能成为 F1的车手，但之后各方
的支持和自身的努力，让我度过了难

忘的时间，也尝到梦想成真的滋味。”

而首次代表阿尔法罗密欧车队参与测
试的结果，更提升了上海小伙的信心。

“测试一共持续两天，第一天主要
以适应和磨合为主，第二天更加关注各

类数据，包括新轮胎以及车队方面给到
的反馈。”测试中，周冠宇总计完成了

277圈的测试里程。他透露，自己和车
队都取得较为满意的结果，“我们在参

加测试前，制定了详细的计划，很高兴
在测试结束时，所有需要完成的项目

前，都可以打上勾。”22岁的中国车手
表示，一切顺利的结果，证明了自己综

合能力在不断提升，给个人和车队都带
来更多信心。

结束阿布扎比的测试后，周冠宇正
在休整，用他自己的话说，这是个“充电

重启”的过程。“之后会与车队沟通，在
模拟器上更多适应 F1的节奏和要求，

接着要参加冬季测试，为新赛季做好准
备。”周冠宇表示，希望自己能在明年 3

月的巴林站上，为 F1生涯开个好头。

谈车号
致敬之外 还有深意
在国际汽联本月公布的 2022 赛

季车手号码中，周冠宇选择了 24号。

采访中，他也透露了选择这个号码背
后的故事。

其实在过往的赛车生涯中，周冠宇
使用最多的是和“3”有关的号码，本赛

季征战 F2，他驾驶着 3号赛车四次登

上领奖台；此前他还曾长时间使用过
33 号。“不过我知道自己不太可能在

F1使用这个号码，因为那个号码已经
被维斯塔潘拿走了，所以我的第一选

择，就是 24号。”周冠宇说，“很高兴得
尝所愿。”

此前，周冠宇曾在采访中透露，自
己选择这个号码，是为了致敬已故篮球

巨星科比 ·布莱恩特，并坦言每次看到
这个数字时，就会更有动力。

昨晚，他首次透露了与 24的另一
段“缘分”：“很多朋友可能不记得了，我

参加的第一场 F1电竞比赛，就是用 24

号的雷诺赛车，最后拿到了冠军，所以

这个号码对我的 F1生涯而言，有着别

样的意义。”

周冠宇希望，这个曾在电竞赛场上
带给自己好运和荣誉的号码，能够伴

随他在现实中的赛道上，取得更

好的成绩。

谈爱好
艺术音乐 放松方式
和许多 F1车手一样，周冠宇有

着广泛的兴趣爱好，运动、艺术和音乐

等都是他在闲暇时调整节奏，自我放松
的方式。

“足球、篮球和羽毛球都算我比较擅
长的运动吧，没有比赛的时候，会和体能

师去球场里过过招。”周冠宇坦言，由于

今年度的比赛较为繁忙，已经有一段时
间没有去球场一展身手，等到时间允许，
他会去过过瘾。此外，周冠宇还有不错

的艺术和音乐天赋，“偶尔也会试着给

自己设计一些小的物品，唱一些嘻

哈风的歌曲，这些都对调整状态，迎

接新的挑战有很多帮助。”

正所谓好的开始，是成功的

一半，在阿布扎比的测试中收

获满满的周冠宇，正期待未

来开足马力，在赛车的最

高殿堂里，迎接全新的

挑战。

本报记者 陆玮鑫
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一个月前，一个上海男孩的名字在 F1 赛
车新闻中被刷屏———成为阿尔法罗密欧
ORLEN车队车手征战 2022赛季一级方程式
锦标赛，23岁的周冠宇成为中国F1第一人。

从刚官宣时的狂喜，到如今情绪平静之后

的期待……周冠宇的这一个月，
充满全新的挑战，却也是人生中最
值得回忆的时光。在阿布扎比亚斯码
头赛道完成自己人生的首个季后测试，
昨晚，正在英国的他，通过久事体育的平台
接受了采访。细述这一个月的心路历程，他也
透露了首个赛季的目标：减少失误，争取帮助
车队拿到积分。

    1999年 5月 30日 出生于上海

2021赛季至今 4次登上 F2分站最高领奖台，获年度车手季军

2021年 11月 16日晚 与 F1阿尔法罗密欧车队签约， 成为首位
获得 F1正式车手席位的中国人，下赛季将搭档博塔斯征战 F1赛场

2021年 12月 14-15日 首次代表 F1阿尔法罗密欧车队参与 F1

季后测试

相关链接

中国 F1第一人周冠宇

新闻追踪

茛 周冠宇首次参与 F1季后测试
本文图片 阿尔法罗密欧 ORLEN

车队提供

▲ 等待出发 茛 跨出赛车
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